



13 octobre 2018 : Assises de la garde nationale



Florence PARLY, ministre des Armées, a ouvert les assises de la garde nationale dont elle a souligné les énormes progrès en 2 ans depuis sa naissance. Elle a replacé ce 13 octobre comme point de départ des journées nationales des réservistes (JNR) qui se termineront le 11 novembre date cette année particulièrement symbolique.

La ministre a donné les grandes lignes du Service National Universel (SNU) qui devrait prendre forme dans les prochains mois. C'est un sujet interministériel et la garde nationale aura bien évidemment un rôle à jouer dans cette action d'engagement citoyen.

La générale Anne FOUGERAT, secrétaire générale de la garde nationale a dressé un

portrait de la garde nationale en soulignant le besoin de poursuivre la communication pour faire en sorte que les français connaissent mieux cette structure, la raison de son existence et particulièrement que les nouvelles générations soient visées afin de les attirer à intégrer la Réserve et à s'engager durablement.



Mesures financières d'attractivité

- ALLOCATION D'ÉTUDE SPÉCIFIQUE DE 1200€
- AIDE AU FINANCEMENT DU PERMIS DE CONDUIRE À HAUTEUR DE 1000€
- PRIME ANNUELLE DE FIDÉLITÉ DE 250€

Répartition des effectifs de la garde nationale au 1er septembre 2018

Gendarmerie nationale	30 811	Armée de terre	22 164
Police nationale	6 848	Armée de l'air	5 820
Ministère de l'Intérieur	TOTAL = 37 659	Marine nationale	5 748
		Formations rattachées	3 797
		Ministère des Armées	TOTAL = 37 429

75 088 réservistes au sein de la garde nationale



Film promotionnel Réservistes garde nationale 2018
www.aor92.fr
<https://www.youtube.com/watch?v=MQeB-yGMN3k>



13 octobre 2018 : Assises de la garde nationale

La première table ronde « jeunes réservistes, qui, pour quoi, comment ? », a donné l'occasion à de jeunes réservistes de partager leur parcours et leurs motivations. Au micro sur la photo Audrey JENBACK, membre de l'AOR des Hauts de Seine, explique comment elle a intégré la réserve dans la Marine. Laure, chef de groupe au 24e RI, bien que jeune maman et déjà bien occupée avec son travail de cadre commerciale, s'est engagée suite aux attentats de 2015.

La deuxième table ronde a répondu à la thématique « la société bouge, l'engagement aussi ». A droite sur la photo, participation d'Ingrid LAMRY ex présidente de l'ANAJ-IHEDN qui a précisé que c'est une question de priorité et d'organisation pour s'engager. Moussa CAMARA a souligné son souhait que des modèles de personnes qui ont réussi leur parcours dans la garde nationale puissent être valorisés afin que des jeunes s'identifient à eux et s'en inspirent tout comme ils le font de modèles sportifs ou culturels...

Ces propos sont également relayés par le DRH de Casino, Jean-Claude DELMAS DELMAS, qui vient de recevoir le prix de la garde nationale 2018, dont un salarié réserviste va commander le détachement de la garde républicaine ce 13 octobre 18h, lors du ravivage à l'Arc de Triomphe.

CONCLUSION :

C'est la secrétaire d'état, Geneviève DARRIEUS-SECQ qui est venue conclure ces 2èmes assises de la garde nationale. Elle a souligné dans son discours, la preuve, par la présence de la ministre et la sienne, de l'importance donnée aux réservistes et à la garde nationale.

Elle affirme avoir été très honorée de remettre, avec le ministre de l'intérieur, les décorations le 1^{er} octobre 2018, aux 2 réservistes qui ont neutralisé le terroriste devant la gare de Marseille fin 2017. Elle a également rappelé l'action déterminante des réservistes au carrousel du Louvre, à l'aéroport d'Orly et à la gare Saint Charles à Marseille.

Les heures d'engagement sont un fil rouge pour améliorer la perception des citoyens ou être au



service de son pays. Geneviève DARRIEUS-SECQ a remercié tous les intervenants pour avoir parlé d'engagement.

La secrétaire d'Etat a abordé également le SNU en le qualifiant de réforme et de projet de société. La garde nationale pourra être amenée à jouer un rôle dans le SNU, car c'est un modèle d'engagement. Tous les jeunes de notre pays ne sont pas dans la voie de l'engagement, c'est normal, mais les études montrent une appétence pour cela et nous avons

besoin de vous pour que cela se concrétise, a-t-elle ajouté.

Du 13 octobre au 11 novembre, au cours des activités des JNR 2018, faire connaître, expliquer, c'est aussi notre devoir à tous, les enjeux sont majeurs pour la France.

La journée s'est conclue à 18h00, par une cérémonie de ravivage de la Flamme sous l'Arc de Triomphe.

AOR92 - photos F Bertin / O Cloup

